

DIJO QUE LO HARÍA POR LA PAZ SOCIAL DE LA ARAUCANÍA

# Huenchumilla genera controversia por estar dispuesto a "quemarse"

Intendente de la Novena Región lo afirmó en encuentro empresarial. Gobierno reaccionó y pidió juzgar labor del Ejecutivo en términos globales y no por acciones de la autoridad.

Varias reacciones generaron las declaraciones del intendente de la Región de La Araucanía, Francisco Huenchumilla, quien en el encuentro empresarial Enela 2014 afirmó que está dispuesto a quemarse a lo bonzo por conseguir paz social en esa zona.

"Soy capaz y estoy dispuesto a quemarme a lo bonzo en la Plaza de Armas de Temuco por la paz social en La Araucanía si es necesario", afirmó la autoridad regional, en relación a las críticas a su gestión surgidas tras su visita a Celestino Córdova, condenado a 18 años de cárcel por el homicidio del matrimonio Luchsinger MacKay.

En el evento estaban presentes el ministro de Energía, Máximo Pacheco, y el presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio, Andrés Santa Cruz, entre otras personalidades.

Agregó que con la presentación de querrelas por la Ley An-

titerrorista no se soluciona el conflicto ni tampoco se encuentran los culpables. "Hasta la fecha la investigación no arroja ningún detenido por la muerte de los siete brigadistas", expresó.

## ACCIONES GLOBALES

La reacción del gobierno, ante los dichos de la autoridad, no se dejaron esperar. El ministro secretario general de Gobierno, Alvaro Elizalde, pidió juzgar la ac-

**"No basta con titulares y acciones personales que sólo pueden endurecer el conflicto", opinó el vicepresidente del Senado, Eugenio Tuma.**

ción del Ejecutivo en la Región de La Araucanía en términos "globales" y no por las acciones del intendente de ese territorio en particular.

"Más que andar evaluando las acciones específicas de las distintas autoridades, la acción del gobierno debe ser evaluada globalmente, esto es, sobre cuál es el impacto que tienen en el mediano plazo sus medidas para dar una solución a los problemas de La Araucanía".

Asimismo, Elizalde insistió en que "sobre esto quiero ser bien claro, el gobierno tiene una postura categórica sobre la materia, que consiste en promover el diálogo para alcanzar la paz social en el marco del Estado de Derecho".

## NO ES NECESARIO

Por su parte, el vicepresidente del Senado, Eugenio Tuma (PPD), aseguró, respecto a las palabras de Huenchumilla, que "ni



*El intendente Francisco Huenchumilla ha estado en el ojo del huracán desde que asumió el cargo.*

la región ni el gobierno requieren que un intendente se quemara a lo bonzo para enfrentar el conflicto mapuche y la deuda con La Araucanía".

El senador Tuma afirmó que "no basta con titulares y acciones personales que sólo pueden endurecer el conflicto, lo que se requiere es una visión de Estado, un compromiso conjunto y la capacidad de articular acuerdos regionales que permitan instalar un diálogo sobre los temas políticos de fondo".

Asimismo, el vicepresidente del Senado dijo que Huenchumilla cuenta con todo su respaldo para darle contenido al perdón emitido por la autoridad regional meses atrás a los pueblos indígenas.

"El perdón de La Araucanía debe ser acompañado por contenido surgido desde el Estado, por eso esperamos que la propuesta de reparación la construya el propio intendente, de forma participativa, consensuada, consultada y por sobre todo discutida

en la zona", acotó.

## CRÍTICAS

Alvaro Elizalde aprovechó de rechazar las críticas generadas desde la oposición a la gestión que ha estado desarrollando Huenchumilla en La Araucanía.

"A veces pareciera que quienes son críticos a lo que está haciendo el gobierno creen que hasta hace poco el problema estuviera resuelto y que se hubiera originado recién un problema bajo este gobierno", dijo.